

BALANCE | RECURSOS HÍDRICOS

EL SEGURA Y EL JÚCAR APRUEBAN Y SUSPENDEN

Ambas cuencas tienen superávit de lluvias y déficit de recursos de manera simultánea

E.F. / REDACCIÓN / ALBACETE

Que el recién terminado año hidrológico 2018-2019 fue, como poco, bastante extraño, es algo sabido. Pero lo que no se sabía era hasta qué punto lo ha sido en las cuencas del Júcar y del Segura pues, según la variable que se estudie, o aprueban con nota o suspenden de manera apabullante.

Si se estudia, por ejemplo, el balance de precipitaciones, rozan la matrícula de honor, pues ambas acabaron con superávit el que fue, de momento, el cuarto año hidrológico más seco del siglo, tan sólo por detrás de los años hidrológicos

2004-2005; 2011-2012 y 2016-2017, según datos de la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet).

Por cuencas, la del Guadiana es la que peor está, ya que acumula un déficit del 57%, mientras que la cuenca del Segura -habitualmente la más seca-cerró el ejercicio con un 30% más lluvias de las normales de acuerdo al periodo de referencia, algo similar a lo que sucedió en el Júcar. En toda la Península, el déficit fue del 13%.

Pero si se estudian los recursos disponibles, ambas están entre el insuficiente y el muy deficiente. Además del Tajo, las cuencas más precarias -con niveles por debajo



Pantano de la Fuensanta, en Yeste. / I.M.E.

del 40%- son las del Segura (27,6%), Júcar (30,1%), Guadalquivir (35,1%) y Guadiana (38,3%).

La media peninsular se sitúa en el 40,4%, 13 puntos por debajo del promedio de la década, el 53,4 por ciento, según datos del Ministerio para la Transición Ecológica (Miteco). Por grandes ámbitos, el déficit se agrava de forma especial en la mitad meridional del país, aunque desde el Ministerio se subraya que la situación «no es límite».

30%

SUPERÁVIT EN EL SEGURA

Tras el paso de la DANA a mediados del mes de septiembre, la Demarcación del Segura cerró el año hidrológico con un superávit de lluvias del 30% sobre la media histórica.

27,6%

RESERVAS EN LA CHS

Al mismo tiempo, los embalses que administra la Confederación del Segura sólo están al 27,6% de su capacidad, lo que está por debajo de la media para esta época del año.

VIII feria DE MUJERES EMPRENDEDORAS DE CASTILLA-LA MANCHA

HORARIO

Viernes 18: de 12,30 h. a 14,30 h. y de 17,00 h. a 21,00 h. / Sábado 19: de 11,00 h. a 14,30 h. y de 17,00 h. a 21,00 h.

creando oportunidades

18 y 19 de OCTUBRE de 2019

POLIDEPORTIVO MUNICIPAL DE VILLAMALEA

C/ Larga, 114 - Villamalea - 02270-Albacete

HORARIO DE INAUGURACIÓN
DÍA 18, A LAS 12,30 HORAS

Colabora:



Ayuntamiento de Villamalea

Organizan:



Castilla-La Mancha

Instituto de la Mujer
CASTILLA-LA MANCHA